
水島地区意見交換概要 

日時 平成 30 年５月 31 日（木） 

場所 水島公民館 

出席 80 名 

 

№ 発言要旨 市長回答要旨 

1 公共施設の見直しは、人口減少のため必要だ

ということは理解できた。しかし、ただ減らすの

ではなく、基本方針をしっかり定めて、残すべき

ものは残していくことも必要だと思う。 

残すべきものは、残していくことを考えて進めて

いる。水島地区では、公民館は 10 年間残して

いく。20 年～30 年後には老朽化しているので、

その時に廃止も検討していくというスタンスで取

り組んでいる。 

2 高岡地区広域圏や砺波広域圏などという広域

連携がある。公共施設についても、市を越え

て、広域的に利用することも考えているのか？ 

呉西の６市で、とやま呉西圏域として連携して、

いろいろな事業をやっていこうとしている。公共

施設についても、お互いの施設を使うことを当

然考えている。現に、小矢部運動公園の陸上

競技場は、南砺市や砺波市の皆さんがスポー

ツ大会などで利用されている。 

3 水島保育所が、今後どうなっていくかを聞きた

い。水島保育所は、地域に密着した保育所モ

デルとなって存続してほしいと願っている。水島

地域は、地域のみんなで子どもを守り育てよう

という意識が高い地域でもある。地域と繋がっ

ている保育所を大事にしてほしい。 

水島保育所は、現在、統廃合する予定はない。

定期的な改修や修繕をしていくことになる。皆さ

んの意見を尊重していきたいと思っている。し

かし、30 年後には老朽化しているので、統廃合

を検討していくことになる。 

4 学校の統廃合について、小学校は３～４校に

統合、中学校は１校に統合されるようだが、新

しい学校を建てずに、どこかの学校に集約する

のか？ 

小学校については、集約できる学校もある。当

然、集約できない学校もある。教室数や生徒数

をシュミレーションしているところである。例え

ば、津沢と蟹谷が一緒になる場合、どちらの学

校に集約するのか、新しく建てるとどうなるかを

シュミレーションしている。 

5 人口減少が引き起こす将来の課題などについ

て、若い人に理解して考えてもらうことが必要で

はないか。 

若い人に問題意識を持ってもらうことは必要だ

と思う。タウンミーティングでも説明しているとこ

ろだが、出前講座なども活用して、若い人に考

えてもらう機会を増やしていきたい。 

6 水島スポーツセンターについて、今年の大雪で

除雪が大変だった。屋根から落ちた雪を融か

す池があるが、除雪時には邪魔になっていた。

屋根から落ちた雪も、池では融けないので、池

を埋めてほしい。池に土砂や落ち葉などたま

り、清掃も必要だ。また、風向きによっては、屋

根が雨漏りするので、改修をお願いしたい。 

除雪が難しいということは、承知している。スポ

ーツセンターは、林野庁の補助金で建設してい

るので、協議したい。埋めてもよいということに

なれば、予算の範囲内で対応したい。屋根の

雨漏りについても、教育委員会でも把握してい

る。特殊な形状のため対応が遅れているが、予

算の範囲内でできることはしたい。 



№ 発言要旨 市長回答要旨 

7 ６月から福岡料金所がなくなると、小矢部東イ

ンターから水島地区を通る車が増えると思う。

しっかりと交通対策をお願いしたい。福光・福岡

線、本町・高木出線の拡幅をお願いしたい。通

学道路にもなっているので、危険箇所には一旦

停止の標識やガードレールなどを設置してほし

い。 

福岡料金所が廃止になると、間違いなく小矢部

東インターからの交通量が増えると思ってい

る。小矢部土木事務所とも協議しているところ

だ。市から県などにしっかりと要望していく。 

8 公民館横の駐車場の融雪装置だが、点検して

いるが水がでにくいとこもある。今年の大雪で

は、融雪ができていなかった。保育所、スポー

ツセンターもあるが、保育所の職員や送迎の車

も動けなくなっていた。融雪装置の整備・点検・

改善をお願いしたい。 

融雪装置の点検について、市で一度点検した

い。今年の雪は特別だったので、融雪装置がき

かないところが市内で多かった。基本的に融雪

装置があるところは、一斉除雪はしないという

ルールがあるが、今年の冬は機械除雪も行っ

た。オペレーターも不眠不休で大変だった。雪

への備えは、雪国に住む者にとって最大の行

政サービスであると思っているので、しっかりと

対応していきたい。 

9 県道福光・福岡線と公民館横の市道の交差点

に用水路が流れている。草が伸びると用水路

の場所がわかりにくくなる。流れも速い用水な

ので、落ちないようにグレーチングを設置して

ほしい。 

用水路のグレーチングは、現場を確認して検討

し整備していきたい。 

10 市のホームページをいつも見ているが、市長の

ブログが 3 月 20 日から更新されていない。 

更新が遅れており、申し訳ない。早速、更新し

たい。 

11 高木出線だが、能越道の下から砺波側を工事

されている。能越道のところで、片側はグレー

チングがあるが、反対側はのり面があるまま

だ。用水があり土改の関係とも聞いているが、

のり面から立ち上げて道路をひろくできない

か？子どもが歩いているが、道幅が狭く危な

い。 

現地を確認したい。 

12 タワーの湯だが、施設の見直しにより廃止され

ることはあるのか？ 

ちょうど検討しているところだ。現状は、給湯管

が老朽化している。給湯管を換えるには、億単

位の費用がかかる。くみ上げの量も減ってきて

いる。スーパー銭湯も小矢部市に進出するの

で、管理している社会福祉協議会と協議してい

る。将来の見通しは暗く、廃止される可能性は

ある。 

 


